

DROIT - CORRIGÉ

Après avoir lu attentivement (?) l'article de Yann Richard, dans la revue *Études*, consacré aux États-Unis vus d'Iran, répondez aux questions suivantes en cochant la réponse correcte.

1 point perdu par réponse fausse;

0,75 point perdu par non-réponse;

pour chaque question, il peut ne pas y avoir de bonne réponse (dans ce cas, ne cochez aucune case),

et au maximum une et une seule bonne réponse.

Temps : 15 minutes

Quand a eu lieu la révolution khomeyniste qui a renversé la monarchie iranienne ?

1968



1969



1971



1973



1793



1981



Qui, dès les années 1930, a eu la possibilité d'exploiter le pétrole saoudien ?

L'Iran



L'Irak



Israël



Les États-Unis



La Russie



Où passe l'« arc chiite » ?

L'« arc chiite » part du nord de l'Irak, passe par le Pakistan et les régions chiites d'Afghanistan, et rejoint, par Damas, Bagdad et Beyrouth.



L'« arc chiite » part du nord de l'Irak, passe par le Pakistan et les régions chiites d'Afghanistan, et rejoint, par Bagdad, Damas, et Beyrouth.



L'« arc chiite » part du sud du Pakistan, passe par l'Irak et les régions chiites d'Afghanistan, et rejoint, par Beyrouth, Bagdad et Damas.



L'« arc chiite » part du nord du Pakistan, passe par Israël et les régions chiites d'Afghanistan, et rejoint, par Beyrouth, Damas, Bagdad.



L'« arc chiite » part du sud de l'Irak, passe par l'Iran et les régions chiites d'Afghanistan, et rejoint, par Bagdad, Damas et Beyrouth.



L'« arc chiite » part du sud de l'Iran, passe par le Pakistan et les régions chiites d'Afghanistan,

et rejoint, par Damas, Bagdad et Beyrouth. ■

L'« arc chiite » part du sud de l'Irak, passe par l'Iran et les régions chiites d'Afghanistan, et rejoint, par Beyrouth, Bagdad et Beijing. ■

Les premiers missionnaires chrétiens arrivés en Iran en 1830
ont fait triompher le calvinisme en Iran.
ont fait triompher le luthéranisme en Iran.
ont présenté un nouveau modèle culturel aux Iraniens.



Dans les années 1850, une des préoccupations de l'Iran était
de gagner la protection navale américaine
de gagner la protection navale russe
de gagner la protection navale chinoise
de gagner la protection navale britannique
de gagner la protection navale française.



En 1941, qui a réorganisé les forces armées iraniennes ?

La Russie
La France
La Chine
Le Japon
L'Allemagne
Le Vatican



En 1946, qui a défendu l'intégrité du territoire iranien à l'ONU ?

Les États-Unis
La Russie
Le Vatican
La Suisse
La France
La Chine



Dans les années 1950, pourquoi la CIA intervient-elle en Iran ?

Par peur d'une prise de pouvoir du parti Toudeh
Par peur d'une prise de pouvoir du Shah
Par peur d'une prise de pouvoir d'Eisenhower
Par peur d'une prise de pouvoir de Tsahal



Quand a lieu la prise en otage des diplomates américains à Téhéran ?

Le 1^{er} août 1979
Le 2 septembre 1979
Le 3 octobre 1979
Le 4 novembre 1979
Le 5 décembre 1979



Quel tribunal, chargé de nombreux contentieux économiques et commerciaux, maintenait un lien, dans la plus grande discrétion, entre l'Amérique et l'Iran après la révolution khomeyniste ?

Le tribunal spécial de Londres
Le tribunal spécial d'Amsterdam
Le tribunal spécial de La Haye
Le tribunal spécial de Paris
Le tribunal spécial du Caire
Le tribunal spécial de Porto-Novo



Depuis les années 1980, l'Iran a toujours soutenu de fait la stratégie américaine dans les conflits régionaux

sauf pour ceux qui impliquaient Djalâl ad-Dîn Rûmî

sauf pour ceux qui impliquaient Saddam Hussein

sauf pour ceux qui impliquaient le Hezbollah

sauf pour ceux qui impliquaient les Talibans



Pourquoi les Iraniens, héritiers de l'Empire perse, ne se sont mis que récemment à s'intéresser au monde arabe ?

En raison de la confrontation permanente avec l'hégémonie afghane.

En raison de la confrontation permanente avec l'hégémonie cairote.

En raison de la confrontation permanente avec l'hégémonie saoudienne.

En raison de la confrontation permanente avec l'hégémonie damascène.

En raison de la confrontation permanente avec l'hégémonie pakistanaise.



Le monde ottoman puis le monde saoudien ont été et sont champions

du sunnisme

du chiisme



Pourquoi les dirigeants iraniens redoutent-ils de renouer avec Washington alors que, toutes tendances confondues, ils sont convaincus de la nécessité de le faire ?

Parce qu'ils redoutent que cette reprise puisse profiter à leurs rivaux politiques intérieurs.

* *
*